
Lois Diéguez denunció en las
«Xornadas» las dificultades de

la narrativa gallega
Orense (Redacción). El escri-

tor Lois Diéguez, premio «Blan-
co Amor», analizó ayer en las
«Xornadas pedagóxicas», la si-
tuación de la narrativa en Len-
gua Gallega en los últimos años,
desde la perspectiva del debate
que está teniendo lugar en Gali-
cia en el que hay un sector que
afirma que no tiene interés la
producción literaria en el campo
de la narrativa gallega, con lo
que no estaba de acuerdo. Seña-
ló que actualmente hay que ana-
lizar la historia que tuvo el país
gallego y la de su propia narrati-
va, que nace a principios de este
siglo con cierta fuerza y presen-
cia con un «idioma destragado»,
por lo que existen muchas difi-
cultades para crear de repente
una literatura de alta calidad.

Comparándola con otras lite-
raturas europeas, Lois Diéguez,
señaló que la gallega tiene una
presencia importante. Dijo que
autores como Milan Kundera,
que está de moda, en su opinión
no ofrecía ningún tipo de nove-
dad, ni gran calidad y en con-
traste con autores gallegos, de
ayer o de hoy, como Blanco
Amor, a título de ejemplo, se ob-
serva en este último una gran ca-
lidad, sobre todo en sus dos últi-
mas obras largas, «A esmorga» y
«Xente ao lonxe». Insistió en que
había que tener presente las difi-
cultades de desarrollo de esa lite-
ratura, sin descartar la crítica a
lo que no es interesante aunque
esté escrito en gallego.

Moda y reintegracionismo
Habló de su preocupación por

la «moda» en la literatura galle-
ga, camino por el que no se po-
dría ofrecer alternativas y que se-
ría más importante en el mundo
cuanto más defina la personali-

dad propia de Galicia y sus gen-
tes. En cuanto a la cuestión lusis-
ta o reintegracionista para el
idioma gallego, manifestó Lois
Diéguez que el problema de la
normativización se llevó muy
mal desde el comienzo, porque
no había que hacer tanto hinca-
pie en ese tema, cuando el pro-
blema era de normalización y
consolidación del idioma.

«Cando políticamente se im-
puxo un tipo de normativa», in-
dicó, se hizo mal, porque lógica-
mente debería de haberse conta-
do con las distintas posturas que
había en el país y con el tiempo
necesario. Para Lois Dieguez es
evidente que el tronco común del
gallego es el portugués y no el es-
pañol y aunque haya que recoger
la propia personalidad idiomáti-
ca hay que hacerlo de una mane-
ra que no sea mimetizada con el
español. Al no darse un debate
amplio, «apareceron os santós
que impuxeron un tipo de nor-
mativa que non contenta», apro-
vechando el aparato político.
Por ello considera que el debate
tendría que reiniciarse, porque
no ofrece ningún problema el ir
fijando paulatinamente el idioma
gallego.

Ayer se procedió a la clausura
de estas «Xornadas», organiza-
das por el «Instituto de Socio-
Pedagoxia Galego», que han ve-
nido desarrollándose en el cen-
tro de BUP «Otero Pedrayo»,
en sesiones de tarde, desde el
pasado lunes, procediéndose a
la entrega de diplomas a los
asistentes a las mismas. Para
hoy están previstas dos excur-
siones: una al alto del Rodicio,
al centro de recuperación de
aves y otra a los monasterios de
Rocas, San Esteban y Santa
Cristina de Ribas do Sil.
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